

## Dr. Fritz Reimnitz Stiftung bezuschusst Kompositionsworkshop des Fürstenberg Gymnasiums im Rahmen der Donaueschinger Musiktage 2023 mit 2.000 EUR

Die Dr. Fritz Reimnitz Stiftung freut sich, den erfolgreichen Abschluss des Kompositionsprojekts "Musik erfinden" bekannt zu geben, das im Rahmen der Donaueschinger Musiktage 2023 stattgefunden hat. Die Stiftung förderte dieses Vorhaben finanziell in Höhe von 2.000 EUR um Kinder die Möglichkeit zu bieten, ihre musikalische Kreativität zu entdecken und zeitgenössischer Musik mit eigenen Kompositionen zu begegnen.

Vom 16. bis zum 21. Oktober 2023 tauchte die Schülerklasse 6b des Fürstenberg-Gymnasiums Donaueschingen intensiv in die Welt der Komposition ein. Unter der qualifizierten Anleitung des renommierten Komponisten, Dirigenten und Pädagogen Gerhard Müller-Hornbach erforschten die Jugendlichen zeitgenössische Musik und reagierten darauf mit eigenen Improvisationen und Kompositionen.

Der Workshop ermöglichte den Schülerinnen und Schülern ein kollaboratives Arbeiten, bei dem sie nicht nur Komponisten, sondern auch Interpreten ihrer eigenen Musik waren. Unterstützt von erfahrenen Profi-Musikern aus dem Bereich Komposition und Interpretation wurden die Teilnehmenden spielerisch an musikalische Erfindungsaufgaben herangeführt. Die Entwicklung einer thematischen und formalen Konzeption, die Fixierung von Strukturen und die Notation gehörten ebenso dazu wie das Ausprobieren und Einstudieren der Ergebnisse.

Das zentrale Element des Projekts war die gemeinsame Schaffung einer eigenen Komposition, die schließlich im Rahmen eines Abschlusskonzertes in der Bibliothek des Fürstenberg Gymnasiums aufgeführt wurde. Lehrer, Schüler, Eltern und Interessierte waren herzlich eingeladen. Besonders die Klassenstufe 5 wurde ermutigt, das Projekt im Jahr 2024 fortzuführen, basierend auf den gewonnenen Erfahrungen.

Diese Erfahrung ging über das Musikalische hinaus und förderte grundlegende soziale Kompetenzen wie Offenheit, Neugier, Mut und Risikobereitschaft. Die Schüler und Schülerinnen lernten, wie die Entwicklung eigener Ideen in einem dynamischen Gruppenprozess zu einem beglückenden Ergebnis führen kann und stärkten gleichzeitig ihr Vertrauen in eigene Potentiale.

Zusätzlich besuchte die Klasse 6b am Samstag eine Probe der Donaueschinger Musiktage und hatte die Möglichkeit, sich dort mit Komponisten und Musikern auszutauschen.

Die Dr. Fritz Reimnitz Stiftung ist stolz darauf, dieses erfolgreiche und bildungsreiche Projekt unterstützt zu haben und sieht gespannt der kreativen Entfaltung der Schülerinnen und Schüler entgegen. Das Projekt trug nicht nur zur Förderung musikalischer Fähigkeiten bei, sondern bot auch einen wertvollen Beitrag zur Entwicklung sozialer Kompetenzen und individueller Potenziale.